



## Vallehermoso casi lleno

Aurelio Maroto

El pantano de Vallehermoso vuelve a hacer honor a su nombre. En efecto, es una hermosura ver cómo está después de los despueses. Las generosas precipitaciones han devuelto el agua al embalse y a su entorno. La medición del 23 de febrero lo situaba al 72,8% de capacidad y 5 Hm<sup>3</sup> almacenados. El aumento ha sido súbito si tenemos en cuenta que sólo dos meses antes, en diciembre, estaba al 36% y guardaba 2,4 hectómetros.

Vallehermoso acabó el verano por de-

bajo del 30% a pesar de las intensas lluvias de primavera. En septiembre volvió a llover y octubre dejó 134 litros, pero la crecida era limitada. Ni siquiera las nieves de noviembre y diciembre parecían hacer efecto. De hecho, enero terminó con el embalse a poco más del 44% y 3,2 Hm<sup>3</sup>. Pero la primera semana de febrero ya produjo una subida de 9 puntos, la segunda un aumento similar, y otro tanto en la tercera. Por eso, el lunes 23 de febrero ya rozaba los tres cuartos de acopio.

Es probable que el embalse se colme en

los próximos días. Es ahora cuando los acuíferos de la zona se han recuperado y el turno le toca a los cursos de agua sobre tierra. La tardanza en llenarse el pantano obedece en parte a este razonamiento y exhibe hasta qué punto los “embalses” subterráneos estaban secos. No debemos obviar que llevamos tres años con un régimen de lluvias bastante bueno. Llegados a este punto nos hacemos una pregunta: ¿volverán los riegos indiscriminados en el entorno y la permisividad de la autoridad ante la voracidad de algunos regantes? Veremos.



### Alvarado: “el suministro está y estará garantizado”

“El abastecimiento de agua a La Solana no corre ni correrá peligro; está y estará garantizado”. Así de rotundo se expresó el presidente de la Confederación del Guadiana, Eduardo Alvarado, que se reunió con el alcalde para ponerle al corriente de la razón que sustenta tal optimismo: la conexión con el embalse de la Cabezueta.

Los solaneros seguiremos bebiendo de Vallehermoso, pero el proyecto de conectarnos con La Cabezueta supone una garantía casi absoluta. En condiciones normales, La Solana se abastecerá de Vallehermoso. En caso de emergencia, bastará con abrir el grifo para que llegue agua de un embalse seis veces mayor. La obra costará más de 18 millones de euros y consiste en una tubería reversible de unos 28 kilómetros que conectará este pantano con nuestra potabilizadora. Alvarado fijó finales de 2009 para adjudicar las obras, que arrancarían el año que viene.

### 2008 dejó casi 600 litros

Paulino Sánchez

A un total de 587 litros de agua ascendió el agua caída del cielo en La Solana durante 2008. Los meses más lluviosos fueron abril con 135 litros, y octubre con 134. También fueron buenos febrero con 40 litros, mayo con 70,5, septiembre con 56 y noviembre con 46. Incluso en junio cayeron 28 litros.

Ha sido el año más lluvioso, de largo, de la última década. Por ejemplo, en 1999 se recogieron 328 litros, en 2000 cayeron 335, en 2001 fueron 382 y en 2002 llegamos a 383. Las precipitaciones subieron a 378 litros en 2003 y a 452 en 2004. Pero esperaba 2005, un año muy seco con sólo 160 litros recogidos, casi tantos como el pasado mes de octubre solo. El año 2006 volvió a ser normal y se recogieron 354 litros, cantidad muy similar a la de 2007, cuando alcanzamos los 348 litros. Pero nada que ver con 2008, un año de lluvias realmente extraordinario.

El presente 2009 es una incógnita, por supuesto. De momento, enero dejó 27 litros y febrero 21,5, elevando la cifra a 48 durante los dos primeros meses del año.